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征婚
某男，50岁，丧偶，兰州市七里河区人，

身高1.68米，体重110斤，铁路监理工程

师，月薪6000+，有房有车，有一个男孩已

上班。誠找一位45-50岁左右，心地善良、

持家的女士，不带或带一女孩，在兰州打工

的农村女士最好。电话:13919029138
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热铺招租
位于盘旋路甘肃银行大厦1#综合

楼一、二、七层商铺，面积2384.68平方
米，即租即用，现诚招经营商，租金面议。
联系人：王先生
联系电话：18119446091

挂失租户许永太上沟兰东房地产小区61号1号楼
2单元上501房本，特此声明。
挂失登记日期为2020年04月07日颁发的
城关区科技街森威电子经营部营业执照正本
统一社会信用代码92620100MA72WAMJ9G
声明作废
挂失陈珏中国铁路兰州局集团有限公司兰州工务
机械段铁路职工工作证，编号2166177001647
挂失兰州理工大学胡靖宇学生证230125901015
挂失兰州大学刘鹏翔学生证号320200919761
挂失兰州工业学院孟满堂学生证2022046T0119
挂失兰州工业学院肖佚亮学生证202202010232
挂失谢宁警官证，警号6203375，声明作废
挂失海洋公司甘A.80330号出租车保险费收据
壹万捌千元不慎遗失，声明作废。

诚聘
七里河桥附近某电力机关

招聘：1.保安：男，5 名，工资：
2700元；2.保洁：女，5名，工资
2300-2500元。以上人员年龄
55 周岁以下，工作轻松，环境
好。联系电话：13919190494

17726971761专修楼顶卫生间漏水

老兵水暖.疏通
修上下水管道
13109366662

王琼妇联家政
二十二年诚信经营 口碑铸就品牌
保姆、月嫂、做饭工、育婴师、催乳师
临夏路83号（派出所楼上）1015室
8460554 微信号13909401872

声 明
因甘肃臻诚建设工程

有限公司公章遗失，即日起
所有业务没有法人本人签
字一概无效。特此声明。

声明挂失
兰州小邓果业有限公司

遗失中国建设银行股份有限公
司兰州皋兰路支行、城建支行，
兰州农商行七里河支行营业部
预留印鉴法人章，声明作废。

安装维修各种手动、电
动卷闸门、防火卷闸
门、玻璃门及彩钢厂房
制作(专业正规)

15682811123兰州卷闸门
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据新华社广州2月25日电 近日人工智能（AI）领域
的新进展又将它推上了风口。在日前举行的首届大湾区
国际体育商业峰会上，众多体育界人士都谈到了人工智能
的话题——体育人对AI的态度如何？人工智能将会怎样
改变体育产业？AI会让真实的体育运动失去魅力吗？

AI会如何
改变体育？

面对人工智能相关的问题，不
少受访者坦率地表示，自己对AI
还是一个“未知”和“学习”的状态。

中国篮球协会主席姚明表
示，对于人工智能，自己还处在
学习阶段。“现在 AI 的技术真的
是日新月异，每天都有很多新的

发现，最近大家看到 Sora 这些
东西是很震撼的，也很好奇，好
奇心不断驱使我们。”李宁品牌
创始人李宁直言，AI 对自己来
说还是一个未知的新鲜事物。

“这个还真有点未知，能感受到
会带来对于互动交流设计体验，

创造更快速更便利，给体育带来
更多快乐的体验。”

女排奥运冠军、惠基金发起
人惠若琪目前担任国际奥委会
数字化互动与营销传播委员会
委员，她认为，体育要勇敢拥抱
未知，才能传承下去。

勇敢拥抱未知

不少体育人士认为，人工智能
在体育方面的应用目前还较为初
级，但已经显现出了巨大的潜力，
未来的想象空间巨大。

阿里巴巴集团董事会主席蔡
崇信认为，目前很多人工智能的
技术越来越多地应用并越来越深

刻地改变着体育，例如人工智能
已经开始深度参与运动训练、身
体恢复和伤病治疗。此外，人工
智能的视频识别分析技术，在运
动表现分析等领域也越来越成
熟。

李宁透露，李宁集团已经在人

工智能上有所应用，“我们现在有
一点尝试，一些场景的推广运营，
产品调整的快速筛选，做了一些尝
试，但是还是很初级的。”

姚明认为，从体育的角度来
看，人工智能可以成倍放大体育
赛事的传播和体验。

AI给体育插上翅膀

美国开放人工智能研究中心
一年前推出了ChatGPT后，近日
推出的视频生成模型 Sora 震惊
全球。在未来，面对虚拟世界，真
实的体育运动会失去魅力、甚至
不复存在吗？

蔡崇信表示，体育最核心的

价值在于人，因此无法被取代。
“现在的技术可以做到在一个虚
拟世界里创造虚拟的运动员，但
是从哲学上来说，我觉得真人运
动带来的激情与体验永远无法
被取代。”他说。

惠若琪也认为“为什么体育教

育很重要，很多东西在书本里学
不到，因为他自己的付出和感受
到挫折与失败，在与人交往中，是
有很大收获的，其实人和AI的最
大区别在于，人是不完美的，不完
美的人相互之间的相处，才会碰
撞出更多的火花”。

因为“人”，体育永远无法被取代

坚持体育锻炼
为什么这么难

新华社北京2月25日电 体育锻炼有益健康，但坚持起来却
非易事。研究人员发现，不想体育锻炼其实是人类进化出的一种
本能。若想坚持锻炼，人们还是需要想办法克服大脑的这种“惰性”。

美国《时代》周刊网站近日刊文介绍，运动具有促进睡眠和精
神健康、降低慢性病和过早死亡风险等益处，但很多人的运动量却
远远不够。为什么做一件好处多多又不难进行的事情就这么难？
研究人员发现，除身体状况不允许、现代生活方式等因素外，还有一
个障碍：我们的大脑不希望我们锻炼。

在人类存在的大部分时间里，人们的生活必须依赖体力活动，
如寻找食物或种植农作物。人类进化生物学家丹尼尔·利伯曼解
释说，人类进化到可以忍受高强度的活动，但也倾向于在可能的情
况下休息，例如狩猎采集者不会出门慢跑来消耗多余的能量。

利伯曼说，如今人们日常生活中不再有太多活动，但保存能量
的进化本能仍然存在，因此不想体育锻炼“是完全正常和自然的”。

研究体育锻炼的加拿大渥太华大学副教授马蒂厄·布瓦贡捷
说，人们总是倾向于选择乘自动扶梯而不是走楼梯，这种本能并非
不好，只是现代生活给了人们太多机会让人们屈服于对休息的偏
好，以至于“已经达到一个对健康不再有益的极端”。

如何克服大脑的这种“惰性”？专家建议首先是建立信心。研
究表明，认为自己运动能力强的人更有可能坚持定期锻炼，因此可以
从容易做的事情开始，比如一开始每天只走几分钟，然后逐步加量。

重新定义什么算作锻炼也会有所帮助。并不只有去健身房才
算锻炼，即使每天花几分钟做做家务也会有益身心，重要的是要多
活动，并找到适合自己的活动方式。

专家还建议，可以将运动与其他事情结合起来，一举两得。比
如约朋友一起骑自行车，这样运动的同时也是在社交。把锻炼和
想要或需要做的事情结合起来，可以使人更易忽视大脑中让人躺
在沙发上的想法。

70岁伊万科维奇 国足5年内第六任主帅
据新华社北京2月24日

电 中国足协 24 日宣布，克罗
地亚籍教练布兰科·伊万科维
奇出任中国男足国家队主教
练。这是近五年时间里，中国
男足的第六任主帅。

客观来看，带队经验丰富且
熟悉中国足球的伊万科维奇，是
短期内一个较为稳妥的选择。

今年 1 月兵败亚洲杯后，
扬科维奇失去继续带队的民意
基础，换帅势在必行。但摆在
中国足协面前的选择其实很
少，一方面欧洲主流联赛正在
进行中，赋闲的优秀教练并不

多。另一方面，今年 3 月 2026
年世界杯预选赛就要重新打
响，留给新教练准备的时间很
短。再加上中国足协财务状况
不佳，能够给出的薪资待遇也
相当有限。

最终选择伊万科维奇，算
是意料之中的结果。长期在
亚洲国家队执教的伊万科维
奇，熟悉世预赛备战节奏，能
够立马接手国足开展工作。
而克罗地亚人最大的优势，是
他近年来率领阿曼队多次与中
国队交手，对国足球员的整体
情况较为了解。曾经在山东泰

山执教的经历，又使他比较容
易适应中国的工作和生活，不
会“水土不服”。在薪水方面，
他也是为数不多符合中国足协
条件的教练之一。

执掌中国队帅印后，伊万
科维奇的首要目标是带队晋级
世预赛18强赛。如能顺利进入
18 强赛，他将获得一段时间的
准备期，带队尽可能向2026年
美加墨世界杯发起冲击。

乐观一点的期望，就是伊
万科维奇能够得到两到三年的
稳定执教时间，来推动老化严
重的国足实现换血。

当然，对于低谷中的中国
足球而言，指望一个教练就带
来翻天覆地的改变，那是天方
夜谭，更何况这是一位下周就
将迎来 70 岁生日的老帅。即
使带队一切顺利，伊万科维奇
在国足帅位上的时间可能也不
会太长。

想真正提升国家队建设水
平，中国足球要做的还有很多：
加强精英梯队建设、理顺国家
队管理模式、积极与国际接轨
……希望伊万科维奇的上任，
能够成为中国足球走出当前低
迷的起点。
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